

## 1. Introduction

Nous continuons aujourd'hui notre réflexion sur le Credo, que nous avons commencé la semaine dernière, quand je vous avais parlé du premier mot : "Je". Réfléchissons aujourd'hui à la suite, « **je crois** ».

## 2. Les raisons de croire

D'après le dictionnaire, Croire signifie « *tenir quelque chose pour de vrai, admettre comme réel* ». « *Je crois* » signifie donc que nous pensons que quelque chose est vrai. Nous réfléchirons à ce "*quelque chose*" les prochaines semaines, mais arrêtons-nous aujourd'hui sur les raisons que nous avons de croire. En effet, nous avons dit la semaine dernière que quand je dis « *je crois* », je proclame que j'existe comme un être autonome, capable de penser, de raisonner. Qui dit raisonner sur notre foi dit réfléchir aux **raisons** que nous avons.

Si je vous demandais à chacun « *Quelles sont tes raisons de croire ?* », je suis certain qu'il y aurait beaucoup de réponses différentes.

- On peut croire pour des raisons philosophiques, intellectuelles, ...
- On peut croire à l'existence de Dieu par bon sens : quand on voit l'univers, on se dit que ce n'est pas possible, avec l'infiniment grand, l'infiniment petit et tout ce que l'on découvre tous les jours, qu'il se soit fait tout seul. Nombre de scientifiques croient en Dieu pour des raisons de bon sens et d'admiration de l'immensité de la création ;
- On peut croire également pour des raisons de tradition : on a confiance dans ce que l'on reçoit des siens, des générations qui nous ont précédées, on croit avoir reçu la foi à notre naissance.
- *Ajout le samedi soir, pour la fête de l'Immaculée Conception : après l'annonce que lui fait l'ange, Marie se rend chez sa cousine qui l'accueille en disant « Bienheureuse celle qui a **cru** ». Qu'est-ce que Marie aurait répondu à la question « pourquoi as-tu cru ? »*

Bref, on peut croire pour des raisons extrêmement variées, qui vont peut-être dépendre de notre histoire, de notre culture, de notre âge, de notre personnalité, etc ; mais je pense qu'il est important, avant d'aller plus loin dans la réflexion sur le Credo, de **se poser chacun sérieusement la question** : « *Pourquoi est-ce que je crois, quelles sont mes raisons ?* »

## 3. Passer à l'acte de Foi

Ensuite, ce qui est certain, c'est que quelles que soient nos raisons de croire, elles ne peuvent jamais rester purement théoriques. A un moment donné, il faut que cela devienne une expérience de Dieu, il faut que cela devienne une **PRIÈRE**.

On ne peut pas en rester à une idée : les raisons intellectuelles peuvent nous amener jusqu'au seuil de la foi, mais cela ne suffira jamais pour croire que Jésus, qui a vécu il y a 2000 ans, est mort et ressuscité, et qu'il est vraiment Dieu et fils de Dieu. Si nous faisons le dernier pas de cet **acte de foi**, si nous croyons cela, c'est que **nous avons reçu un don de Dieu : la Foi**.

Bref, dire « **JE CROIS** » c'est d'abord s'affirmer soi, tout en reconnaissant que notre foi est basée sur des raisons personnelles et sur un don de Dieu.